



# Ratsprotokoll vom 29.07.2024

## Anwesenheitserfassungstabelle

Ort, Zeit	Sitzungssaal, Fakultät Elektrotechnik, Schinkelstr. 2, 52062 Aachen, 19:00 Uhr			
Redeleitung	Yannick			
Anwesende Ratsmitglieder	<i>Name</i>	<i>Anwesend</i>	<i>Name</i>	<i>Anwesend</i>
	Felix Bartram	<b>A</b>	Sophie Schüttpelz	<b>A</b>
	Simon Boecking	<b>E</b>	Richard Wacker	<b>A</b>
	Clara Feng	<b>E</b>	Yannick Feil	<b>A</b>
	Hilka Hackling	<b>A</b>	Lorenz Michael	<b>A</b>
	Jonah Theis	<b>A</b>	Henning Konermann	$\frac{1}{3}$
	Bastian Lindemann	<b>E</b>	Michelle Heinsch	<b>A</b>
	Jannik Kuch	<b>A</b>	Luka Stausberg	<b>A</b>
	Benedikt Koß	<b>A</b>	Mohammad Taherkhani	<b>A</b>
	Florian Wiesenberger	<b>E</b>	Sven Gedamke	<b>A</b>
	Jakob Lenke	<b>A</b>	Vivien Hou	<b>E</b>
	Zilvan Mondry	$\frac{2}{3}$	<b>Kafüs:</b>	
	Umut Özdemir	$\frac{1}{3}$	Fritz Stracke	<b>A</b>
	Emilie Maerschalc	<b>A</b>	Lina Willms	<b>A</b>
Gäste	Tom, Philippe, Joshi, Philipp, Justus			
Protokoll	Felix			
Ausgeschiedene Ratsmitglieder				

Legende: **A, ✓** : Anwesend seit Beginn  
**E** : Entschuldigt

✘, (1/3), (2/3) : unentschuldigt abwesend

## Organisatorisches

### Template zur Abstimmungsnotierung

Antragsbeschreibung	Kurze Beschreibung des Antrags		
Antragsteller:in	Alle		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
Ergebnis			

## Beschlüsse

Beschlüsse des Rates sind nur angenommen (oder abgelehnt!), wenn **mindestens ein Drittel** der gewählten Ratsmitglieder für **Ja stimmen(oder NEIN stimmen)** und eine einfache Mehrheit der Anwesenden vorliegt.

### Farbschema:

vertagt inoffiziell intern

wir brauchen eine Farbe für wichtig!

Das wird ein Workshop

---

## Sitzungsprotokoll

---

## TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung

- TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung
- TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle
- TOP2 - Termine
- TOP3 - Gremienangelegenheiten
- TOP4 - Arbeitsgemeinschaften
- TOP5 - Berichte, Diskussionen und Beschlussvorlagen
- TOP6 - Externe Kommunikation
- TOP7 - Pünktchen

Die Tagesordnung wird mit Gegenrede genehmigt:  
TOP FS-AE soll vorgezogen werden.

## TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle

Antragsbeschreibung	Soll das Protokoll vom 15.07.2024 zur Veröffentlichung genehmigt werden?		
Antragsteller:in	Yannick		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	14	0	3
Ergebnis	Der Antrag wird angenommen.		

---

## TOP2 - Termine

### Anstehende Termine [Datum, Event [Organisator], Zeit, Ort:]

Datum	Uhrzeit	Veranstaltung	Ort / Wer
<b>Dauertermine</b>			
Montags	19:00	Ratssitzung	Sitzungszimmer der Fakultät
Dienstags, ungerade KW	20:00	AG Lehre Sitzung	FSET
Dienstags, gerade KW	19:00	AG Lehre kocht	FSET
Dienstags, gerade KW	19:00	Baustrom-Planung	
Donnerstags, <b>ungerade</b> KW	18:15	ESAG Sitzung	FSET
jeder 3. Dienstag im Monat	20:00	Studi-Stammtisch	Café Einstein
jeder 3. Donnerstag (ab KW18)	20:00	Lions Orga/UniCup AG	zoom
<b>Einzeltermine</b>			

30.07-	19:00	AG Lehre kocht	
24.08.	gesamter Tag	Dachboden aufräumen	FSET
25.09.	13:00	Welcome Week Vorstellung	
05.11.	10:15	FSVV	
12.11.	15:30	Lehre/Gremien Veranstaltung	Skylounge
25.11.	t.b.a.	Oettinger Brauereibesichtigung	
12.12.	t.b.a	UniCup 2024	100,5 Arena

---

## TOP3 - Gremienangelegenheiten

### Gremienbefragung 24/25

Tragt euch bei Interesse, euch in ein oder mehrere Gremien zu setzen, in das Forms ein. Die Umfrage läuft bis zur ersten Ratssitzung im September.

Anmeldung zu HS weiten Gremien erwünscht

### Prüfungsausschuss

Die Klausurphase hat begonnen. Meldet alles, was komisch wirkt bei den Klausuren selbst oder bei der Einsicht den Mitgliedern im PA. Leitet die entsprechenden Ankündigungen direkt weiter an uns. Wir schauen uns das dann genauer an :)  
In Zulip schreiben.

---

## TOP4 - Arbeitsgemeinschaften

### AG Lehre

#### Treffen

Die Treffen finden in der vorlesungsfreien Zeit nach Bedarf statt.

Kochen auch, je nachdem, wie gerade Zeit ist. Das nächste Kochen ist am 30.07. gerne anmelden, kommen noch Infos

## Klausurplanung

Lief gut.

infos im Drive

HM1 liegt doof

## Projekt Skytemp

## ELAB [Simon, Sophie]

Aktuell ist das ELAB gesperrt, weil wir keine Schlüssel für die Nutzer mehr haben. Wir haben nur noch 2 normale Schlüssel, einer in Fachschaftskreisen und einer beim IWE2, und die 4 Adminschlüssel, welche zum Glück alle im Umlauf waren.

Den Schlüssel aus Fachschaftskreisen können wir erstmal wieder zur Verfügung stellen, aber dann stellt sich natürlich auch die Frage nach einer Aufbewahrung. Hier ist allerdings eh die Frage, wie der Schlüsselkasten ersetzt werden soll.

Neubeschaffung von Schlüsseln ist noch zu klären, wer die Kosten trägt, über wen die Bestellung läuft und ob die FSET eventuell versichert ist über die Hochschule .

- 2 Admin zu 2 User -> 3 Userschlüssel
- Wie bewahren wir die auf?
  - Sollte eigentlich die Tür machen
- langfristig neue
  
- es ist nichts weggekommen, logic analyser ist bereits wieder gekommen

Wollen wir wieder das ELAB öffnen?

- wie lange ermittlungen?: unbekannt
- Post kommt hoffentlich an
- warten bis ein Ergebnis da ist und dann erst ELAB öffnen
- kein unterschied zu vorher
- Erst öffnen wenn Aufbewahrung geklärt ist
- Polizei fragen

Wie wollen wir die Schlüssel aufbewahren?

- Schlüsseltresor 30€ kasten 100€ pin, fächer und pin >500€
- Sicherheitsgewinn von Pin Tresor marginal
- Vllt trotzdem Pin einfacher, da wir sonst Schlüsselkastenschlüssel für alle wieder nachmachen müssen
- keine Ahnung von Schlüsseln zustand: 6 Hacken, keiner Ausgeliehen
- FS Schlüssel Verlust nicht richtig dokumentiert

- spezielle schlüsselschränke 150€, Standardzylinder in den unsere FSET Schlüssel passen würden
- Schlüsselkastenschlüssel wiederverwenden?
- neues System ab jetzt, einfacher für FS dienst
- Fazit: Bis zur nächsten Ratssitzung werden konkrete Vorschläge mit Preis gemacht
- Aktuell sind alle Schlüssel im Safe, bei Lina oder Fritz fragen wenn Bedarf

## ESAG [Celina]

### Welcome Week

Wir haben leider keine Antwort bekommen, ob die Fachschaft den Termin übernehmen möchte. Kurzinfo zum Termin: Die Fachschaft soll den neuen Internationals vorgestellt werden, vergleichbar mit dem Studieninformationstag.

Ich sehe das nicht als ESAG Aufgabe, sondern als Öffentlichkeitsarbeit der Fachschaft. So oder so, haben wir in der ESAG keine Kapazitäten und auch sehr wenig Leute, die genug über die Fachschaft wissen, um sie sinnvoll vorzustellen. Die ESAG besteht zu 80% aus neuen Leuten.

**Termin:** Mittwoch, 25.09., 13:00 Uhr bis 16:00 Uhr

#### Diskussion:

- Wird sehr erwartet, dass wir das machen.
- Meinungsumfrage ob wir das machen möchten
- Sehr wenige international Ratis
- Wäre peinlich wenn wir die einzigen wären die nicht da sind
- Würden Veranstaltungen bewerben, haben aber keine.

**Ergebnis:** Lorenz und Luka übernehmen das. *Und Richie auch. Richie doch nicht.*

### ESAG und Rat


Ich fand die Diskussion ein wenig frustrierend, da ich gesagt hatte, dass ich die ESAG Orga unter der Bedingung mache, dass ich Sachen, die das neue ESAG Team nicht schafft an den Rat zurück gebe. Dann ist es einfach blöd, dass wenn ich den Rat frage, ob es Euch wichtig ist, an diesem Event teilzunehmen und ob es Freiwillige aus dem Rat gibt, zurückbekomme, dass ich das doch bitte machen soll. Ich hätte mir eine Antwort von entweder "Uns ist das Event egal.", "Wir haben keine Freiwilligen, also müsst ihr das im worst case absagen", oder "Ist uns wichtig und hier sind 2 Leute die eine Schicht machen würden" erhofft. Aber ich nehme daraus mit, dass ich das beim nächsten Mal expliziter formulieren werde, wenn wir Hilfe brauchen.

Des Weiteren werden wir in der ESAG Hilfe brauchen. Letztendlich ist die Ersti-Woche Aufgabe vom Rat. Und wie bei allen anderen AGs auch, können Ratsaufgaben ausgelagert werden, solange genug Leute in den Arbeitsgruppen teilnehmen, aber sobald das nicht mehr der Fall ist, und leider sind dieses Jahr die AGs rückläufig, sind das Aufgaben die der Rat übernehmen muss, oder dahinter stehen muss, das gewisse Dinge halt einfach gar nicht gemacht werden.

- ESAG wird mehr als Pflicht wahrgenommen, nicht mehr so viel Unterstützung wie früher
- Kleines Team

## Aufgabenverteilung ESA an den Rat

In diesem Sinne will ich einmal sagen wie ihr uns aktuell unterstützen könnt ohne zu den ESAG Sitzungen zu kommen:

- Ins **Lager** fahren und Inventur machen (Wie viele Mülleimer, Bobbycars, Plane, etc.?)
  - Soll mit Aufräumwochenende kombiniert werden
- **Aufräumwochenende** der FSET planen: Ja, es ist schon wieder soweit, die letzte Aufräumaktion ist ein Jahr her und die Dachböden sind voll. Demnächst kommen für uns die ersten Pakete an, und wir werden nicht immer die Möglichkeit haben, alles sofort ins Lager zu fahren. Daher ist es wichtig, dass allerspätestens Ende August aufgeräumt wurde. (je früher desto besser) 
  - **Verantwortlich:** Jakob
  - **Datum:** Samstag, 24.08.2024
  - **Min. 5 Leute** haben Zeit
- Wir haben immer noch nicht genug **Tutor\*innen**. Bitte teilt nochmal die Werbung in alle Gruppen und eurem Freundeskreis. Außerdem: Wer hat Zugang zu den Moodle-Räumen der letzten zwei Jahre und kann da posten?
  - Moodle-Räume wurde bereits erledigt
- **Helfer\*innen für das zentrale ESA-Team:** Zwei Leute am Dienstag für die Rektoreinführung, 1 Person am Freitag bei der Rallye (Frist: 15.09. )
  - Rektoreinführung: Sven und Luka
  - Rallye: Sven
  - Muss noch an zentrales ESA Team rückgemeldet werden!!!
- Gibt es Leute, die sich vorstellen können, vor/während/nach der Ersti-Woche **Transporter zu fahren**?
  - Philipp kann für das Grillen fahren
  - Jonah kann auch an einem beliebigen Tag fahren(wenn früh genug Bescheid gesagt wird)
- Wer stellt welche **AG** bei der **Fakultätseinführung** vor?
  - Wird eine Liste/Umfrage im ZULIP → IM ESAG CHANNEL!

Anmerkungen:

- Transporter sollte gekonnt sein, ansonsten ausprobieren und nicht direkt einen Tag
- Aber Transporter gut gut gut versichert + diese Transporter habe soo viele Dellen, da ist eine mehr nicht schlimm
- Pakete abholen wichtig
- Verpflegung für AufräumWE
- AufräumWE: Transporter buchen oder Container (viel Telefonieren) oder Sperrmüll wegfahren (evtl. Abt. 10.2) (sehr voll und nur bis 14 Uhr) oder Lagern&Montag (mit Kindergarten doof)

## Aktueller Stand ESA

- Wir haben ein Design für die Beutel, warten auf Ausgabegenehmigung vom AStA und wollen dann bei Flyeralarm bestellen. → Aussagegenehmigung ist da
- Rallye-Arbeitstreffen war am Freitag: ...
- Rabatt aktion Pontstraße: federführend macht das die 1.1, wir helfen mit
- Baustrom Planung fängt gerade an (extern)
- Grillen macht glaube ich auch Fortschritte → ja macht es+1

Frage:

- Beuteldesign? Prüfen vom Rat?

## Verpflegung fürs Aufräumwochenende

Antragsbeschreibung	Wollen wir bis zu 100€ für die Verpflegung für das Aufräumwochenende am 24.08.2024 beschließen?		
Antragsteller:in	Philipp		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	17	0	0
Ergebnis	Der Antrag wurde angenommen.		

Leitwert anstatt Strom?  
halbiert

---

## TOP5 - Berichte, Diskussionen und Beschlussvorlagen

### Einbruch in die FSET

Wie ist der aktuelle Stand?

Wie soll mit dem Schlüsselkasten umgegangen werden?

- Kamera wird ausgewertet
- ITC hat logs wieviele Leute wann mit Eduroam waren (kann auch außerhalb der FSET sein)
- nicht unsere Aufgabe detektiv zu sein
- Leute die Personen erkennen können



- Person wusste das wohl sehr genau Bescheid über Abläufe in der Fachschaft
- Wann ging die Kamera an?

Wie gut wurde bisher dokumentiert?

- Für unsere nachwelt
- Lernen aus Fehlern
- wird in 2 Wochen eine Rekonstruktion und Analyse vorgestellt
- Schlüsselausgabe verstecken?
- Ins Archiv hängen?

## Fachschafts-AEs/Finanz-KeXe [Fritz, Lina]

Am Mittwoch (31.07.) findet ein Finanz-KeXe zum Thema "Aufwandsentschädigungen für Fachschaftler\*innen" statt. Der Hintergrund ist, dass dieses Thema Teil einer größeren angestrebten Änderung der Finanzordnung ist, die am 07.08. im StuPa diskutiert/abgestimmt werden soll. Der Haushaltsausschuss ist an der Meinung der Fachschaften interessiert.

Im Bezug auf die Fachschaftsarbeit sollen Mitglieder von Fachschaftsräten **je max. 67 % des BAfÖG-Höchsatzes pro Monat** als Aufwandsentschädigung erhalten können, wobei näheres durch die Fachschaftsrahmenordnung (FSRO) geregelt werden soll. Diese soll auch geändert werden:

### *§ 14 Aufwandsentschädigungen*

*(1) Die jeweilige Fachschaftsordnung kann eine Aufwandsentschädigung für Mitglieder des Fachschaftsrates vorsehen.*

*(2) Der monatliche Maximalbetrag pro Person richtet sich nach § 54 der Finanzordnung. Weiterhin darf die Summe der monatlich gezahlten Aufwandsentschädigungen nicht ein Sechstel der aktuellen Selbstbewirtschaftungsmittel der Fachschaft nach § 29 der Satzung der Studierendenschaft überschreiten. Bereits abgerufene Mittel können nicht als Aufwandsentschädigung ausgezahlt werden.*

*(3) Die Auszahlung und Verwaltung erfolgt durch den AStA. Die Höhe der Aufwandsentschädigung sowie die notwendigen Unterlagen inklusive der Wahlprotokolle sind von der Geschäftsführung der Fachschaft dem Finanzreferat des AStA für den jeweiligen Monat jeweils bis zum ersten Tag des betreffenden Monats zu übermitteln.*

*(4) Die Aufwandsentschädigungen inklusive anfallender Lohnsteuer- und Sozialversicherungsbeiträge werden von den Selbstbewirtschaftungsmitteln der jeweiligen Fachschaft abgezogen*

Nun also die Frage: Wie stehen wir dazu? Was sollen wir fürs KeXe mitnehmen?

- Argumente dafür
  - sollen FS selber entscheiden
  - schwer als generelle Regel

- Möglichkeit sinnvoll, für FSET vielleicht nicht passend
- nicht genug Arbeit für AE für manche
- für Großteil nicht angemessen
- bei mehr Arbeitszeit >10h/W eher angemessen
- neue Möglichkeiten erstmal gut
- finden wir dadurch einfacher Finanzer\*innen?
- geht von normalen Mitteln ab
- kontinuierlich ist schwierig, können uns das nicht unbedingt leisten
- bis 1/6 unserer Mittel -> 180€/Monat?
  - muss verteilt sein
- gilt das für Zuweisung Mittel oder Veranstaltungen?
- gilt nur für Ratsmitglieder nicht für Hauptorga von AGS oder so
- Wir arbeiten so dezentral wie möglich -> verteilt auf viele und nicht einzelne viel
- Preis für exzellente Fs Arbeit? - eher blöd umsetzbar
- Wollen wir das überhaupt ermöglichen?
- Allen die wollen das Engagement ermöglichen, es ist Luxus die Zeit für unbezahlte Arbeit nutzen zu können
- Vor allem für finanziell schlechter aufgestellte Personen gut
- AStA 400.000€ an AE
- FSen können sich das nicht leisten, haben nicht die Finanzmittel wie der AStA (dieser zahlt aktuell 4€ pro Stud. an AEs)
- Frage an Finanzer: Was ist gefordert: Meinung für das Treffen
- Fazit: wohl eher nicht

Wenn jemand Interesse hat, zum KeXe mitzukommen, der findet Mittwoch um 18:30 im AStA-Konferenzraum statt.

## Baustrom [Michelle, Yannick]

Die Planungen für die Baustrom-Party laufen jetzt auf Hochtouren. Die Party soll am ersten Tag der Erstwoche (Dienstag, 1.10.2024) stattfinden. Leider wird voraussichtlich keine SAP vom AStA stattfinden, sodass für uns einige Kosten steigen werden. Wer noch Interesse an den Planungen hat, kann sich gerne melden oder direkt zu den Treffen kommen, diese finden derzeit 14-tägig dienstags statt.

Der Finanzplan für dieses Jahr ist leider noch nicht vorzeigefähig, da das Dokument neu aufgesetzt wurde und noch zu wenige konkrete Angebote vorliegen.

- Aktuell: Baustrom, Maschiparty, Asta SAP
- Asta übernimmt Finanzen nicht
- 5er übernehmen 🤔
- Kosten werden wieder durch 3 geteilt
- für die nächsten Jahre vielleicht Termine anpassen
- Preise werden wohl steigen müssen
- Koopvertrag?
- Weniger Eintritt ab späterer Uhrzeit?
- neues VVK Konzept 🤔
- neues Schlangen Konzept 🤔

Wer Kontakt zu Unternehmen hat die die Baustrom sponsoren möchten gerne bei mir (Felix) melden 👍

Es fehlt vor allem ein Bechersponsor!

---

## TOP6 - Externe Kommunikation

---

## TOP7 - Pünktchen

---

Ende der Sitzung um 21:10 Uhr.

---

## Abkürzungsverzeichnis [Kürzel, Ausschreibung]

A → Z

ABF

Augustinerbachfest (Gemeinsam organisiertes Straßenfest der Fachschaften, die am Augustinerbach sitzen)

AIFrET

Alumni und Freunde der Fachschaft Elektrotechnik der RWTH Aachen (Alumni und Förderverein der Fachschaft)

AStA

Allgemeiner Studierendenausschuss (hochschulweite Vertretung der Studierendenschaft - zahlen uns beispielsweise unsere Fachschaftsmittel und viel mehr)

AVV

Außerordentliche Vollversammlung (zusätzliche Vollversammlung, die neben den zwei regulären pro Jahr abgehalten wird)

BIOS

Bauingenieurwesen mit Orientierungssemester (Man startet im Sommersemester und entscheidet sich dann für Baulng an der FH oder RWTH)

BK

Berufungskommission (Bewerbungsverfahren für eine neue Professur)

BuFaTa <Fachrichtung>

Bundesfachschaftentagung der <Fachrichtung>

CD

Corporate Design (Genormte visuelle Kommunikationssprache und Gestaltungsrichtlinien von Print- und digitalen Medien der Hochschule)

CLS

Center für Lehr- und Lernservices (RWTH-Einrichtung für Lehrangelegenheiten)

EESTEC

Electrical Engineering Students' European Association (Studentischer Verein zur Vernetzung europäischer ET-Studierender)

EidS

Einführung in das Studium (Begleitendes Hochschulorientierungsprogramm in ET1 für Erstsemester, auch EIS genannt)

ELAB

Elektronisches Labor (Labor und Bastelwerkstatt der Fachschaft auf Campus Melaten)

EPG

Evaluationsprojektgruppe

ESA

Erstsemesterarbeit (hochschulweit)

ESAG

Erstsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern)

ESWE

Erstsemesterwochenende (Fahrt mit den Erstis Anfang des Semesters)

ETOS

Elektrotechnik mit Orientierungssemester (Man startet im Sommersemester und entscheidet sich dann für E-Technik an der FH oder RWTH)

FB#

Fachbereich #[Nummer] (Fakultäten - 6 für unsere Fakultät)

FSET

Fachschaft Elektrotechnik und Informationstechnik der RWTH Aachen

FSK

Fachschaftskollektiv-Fach (Alles Interessante aus dem Mail-Postfach)

FSO

Fachschaftsordnung (Offizielle Satzung der Fachschaft)

FSWE

Fachschaftswochenende (Strategiefahrt der Fachschaft zur internen Vernetzung und konstruktiven Arbeiten)

GSB

Gleichstellungsbeauftragte

GSK

Gleichstellungskommission

GSP

Gleichstellungsprojekt

HSZ

Hochschulsportzentrum

JEF

Jahresendfeier (Fachschaftsweihnachts-/chanukkah-/kwanzaa-/wintersonnenwendfest)

KeXe

Das monatliche Zusammenfinden aller Fachschaften, um hochschulweite Dinge zu besprechen.

KSFB

Kommission für Struktur, Finanzen und Bauangelegenheiten

KVV

Kartenvorverkauf

PA

Prüfungsausschuss (Hier werden Anträge der Studierenden an den Prüfungsausschuss geprüft)

PO

Prüfungsordnung (Regelt verbindlich jegliche Prüfungsmodalitäten in einem Studiengang)

PRAG / PR-AG

Public Relations Arbeitsgemeinschaft (Öffentlichkeitsarbeit der Fachschaft)

Pünktchen

Alles was nicht zu den Oberthemen wie Gremien oder Arbeitsgemeinschaften gehört, landet hier

QMSL

Qualitätsmanagement System der Lehre

QVK

Qualitätsverbesserungskommission (Hier werden Anträge der Institute geprüft, die Gelder für die Verbesserung der Lehre beantragen. Die Studierendenschaft hat die Mehrheit in diesem Gremium)

QVM

Qualitätsverbesserungsmittel (Gelder, die in der QVK verteilt werden)

RKL

Rektoratskommission für Qualitätsmanagement in der Lehre, im Prinzip eine hochschulweite Kommission für Lehre (sowas wie ein Studienbeirat)

SGM

Studentisches Gesundheitsmanagement

StGrITC

Steuerungsgruppe für das IT Center, ein hochschulweites Gremium. Solche Steuerungsgruppen gibt es auch für die Universitätsbibliothek, das ZLW/IMA/IfU und das Gemeinschaftslabor für Elektronenmikroskopie. Oh und das Hochschulsportzentrum.

TDETIT / TDE / Tagetechnik / TdEI / TDETITCE / TDABCDEFGHIJKLMNQRSTUWXYZ

Tag der Elektrotechnik und Informationstechnik (Fakultätsfeier mit Firmenmesse, Absolventenehrung und anschließender After-Party)

TDSI

Tag der studentischen Initiativen

Tenure-Track Verfahren

Im Vorhinein festgelegte Kriterien dienen der Inkrementierung der Besoldungsstufe neu berufener Dozierenden nach etwa fünf Jahren.

VV

Vollversammlung

W-Besoldung

Die verschiedenen Besoldungsstufen für Professuren, W1 ist dabei eine Juniorprofessur und auf 5 Jahre befristet. Dann gibt es noch die W2 und W3 Besoldung die sind unbefristet (Die meisten unserer Profs haben eine W3 Stelle)

ZHV

Zentrale Hochschulverwaltung

ZSL

Zukunftsvertrag "Studium und Lehre Stärken"